



#RumboAI2024

Sheinbaum llega a la recta final de la precampaña

La precandidata única de la alianza Sigamos Haciendo Historia aprovechó los días de descanso para visitar algunas entidades y reforzar su mensaje

La precandidata única a la Presidencia de la República por Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo, retomó el miércoles sus actividades ante militantes y simpatizantes, con una reunión en el municipio de Cuauhtémoc, Chihuahua. Antes estuvo en San Luis Potosí, donde dijo que México requiere de un plan hídrico a 30 años para un consumo eficiente del agua. Durante los días festivos, también visitó Tamaulipas, entidad en la que aseguró que su movimiento lucha por “más democracia, más libertades y más bienestar”, y que es mejor tener un país de universitarios que puedan desarrollar y regresar a sus comunidades. En la Ciudad de México fue recibida por el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, y más de 10 mil personas.

A su paso por Baja California Sur afirmó que “la transformación quiere decir cero corrupción y sin privilegios para gobernantes, con una vida digna para el pueblo”; en Baja California refirió que el IVA al 8% debe mantenerse y bajar el ISR en la frontera. Después visitó de nueva cuenta la capital del país, y desde la alcaldía Gustavo A. Madero pidió que se organicen Comités de Defensa “para construir el segundo piso de la 4T”; visitó Campeche y luego Yucatán, en donde habló sobre las próximas elecciones y propagada sobre la inseguridad: “que no les digan, que no les cuenten, cuando fui Jefa de Gobierno [en la Ciudad de México] disminuí a la mitad la inseguridad”. Mientras que en Jalisco exhortó a simpatizantes y militantes a organizarse para apoyar el campo y desarrollo rural. Durante estos días de cierre de precampaña, previos al 18 de

enero, también emitió su décimo spot, en el que habla de “las mujeres transformadoras” y también dio a conocer su podcast “Sheinboom”, en el que junto a su equipo da a conocer anécdotas de sus recorridos en el país. 🍷





Terminan precampañas en la CDMX

A partir de este jueves, la y los precandidatos a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski entran a la etapa de intercampaña, por lo que no podrán hacer actos masivos ni llamado al voto; además, deberán retirar de las calles de la capital sus promocionales. Sólo podrán llevar a cabo reuniones con integrantes de su partido político o fuerzas aliadas y organizarse para llegar a la campaña, que comenzará el 1 de marzo.



Sin actos anticipados de campaña

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó de manera preliminar que *Claudia: el documental* no configura actos anticipados de campaña, ya que en un análisis no se advierte que se hagan llamados de forma expresa al voto y se posicionen a favor o en contra de opciones políticas, "por lo que las manifestaciones referidas se consideran genéricas, lo que, en principio, está amparado por la libertad de expresión".



Ruta 2024



Desde la alcaldía Gustavo A. Madero pidió que se organicen Comités de Defensa "para construir el segundo piso de la 4T"

Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski entran a la etapa de intercampaña, por lo que no podrán hacer actos masivos

Claudia: el documental, preliminarmente, no configura actos anticipados de campaña, según el INE





#POLÍTICA CONFIDENCIAL

• **Dante Delgado** ha encontrado su vocación: será juez en *La Voz México*, ese exitoso programa televisiva que tantos dividendos le ha dejado a Televisa y TV Azteca. Y es que Yuawi ha sido relanzado por el dueño de Movimiento Ciudadano, tras su exitoso hallazgo de hace más de una década. ¿Y el candidato presidencial? “Cuál es la prisa, Acelerino”, como decían los Polivoces. Lo importante es la mercadotecnia.

• **Andrés Manuel López Obrador**, presidente de México, podrá designar de manera directa a tres nuevos comisionados de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH)... si es que quiere. Lo anterior, luego de que el Senado faltó en discutir y votar las tres ternas que el Ejecutivo mandó a lo largo de 2023 para reemplazar a tres comisionados que dejaron su cargo entre 2019-2020. La crisis en el regulador energético se agudizó en las primeras horas del 2024 tras la salida de Néstor Martínez, quien concluyó su segundo término el 31 de diciembre. Por el momento, la CNH no podrá sesionar porque el *quórum* legal mínimo es cuatro comisionados.

• **Omar García Harfuch** se fue y emergieron sucesos inquietantes. Una balacera en Iztacalco con saldo de dos muertos y 7 heridos era algo que no se había visto en la Ciudad de México. Y otro elemento perturbador es que al menos dos de los presuntos extorsionadores eran oficiales, al parecer uno en activo Policía de Investigación de la Fiscalía de la Ciudad de México... para el registro.



Brugada se declara ganadora de la precampaña

En el cierre de sus actos proselitistas, la precandidata de la 4T afirmó que tiene ventaja de unos 30 puntos sobre el precandidato opositor. / 18

DICE IR ARRIBA EN ENCUESTAS

Brugada asegura que ganó la precampaña

La precandidata de Morena, PT y PVEM realizó un acto en la plaza de Santo Domingo

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gmm.com.mx

La precandidata de Morena, PT y PVEM a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se declaró ayer ganadora de la etapa de precampaña.

Durante un acto de cierre de precampaña realizado en la Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histórico, Brugada afirmó que tiene ventaja en las encuestas de entre 25 y 30 puntos.

“Vamos juntas, vamos juntos a ganar todas las alcaldías, vamos por la mayoría calificada del Congreso para quitarle el derecho de veto a la minoría que defiende hoy la corrupción”, dijo.

Consideró que, luego de la precampaña que terminó ayer, su movimiento salió unido a diferencia de la oposición, que está dividida.

“No vamos a admitir que el partido del Cártel Inmobiliario avance ni un milímetro en esta gran Ciudad de México”, aseguró.

Afirmó que uno de sus objetivos por los que quiere ser la candidata a la Jefatura de Gobierno es disminuir las desigualdades, que crezcan las clases medias y que haya menos pobreza.

En entrevista posterior, Brugada confió en que el Congreso de la Ciudad de México ratificará a la fiscal, Ernestina Godoy.

“Nosotros coincidimos con la fiscal en que el Congreso pueda en los próximos días votar sí o no se ratifica; sabemos qué es lo que está detrás de la no ratificación, que es un grupo de diputados que tienen que ver con el Cártel Inmobiliario específicamente”, dijo.

EL DATO

Precampañas

Ayer concluyó ese período y ahora los precandidatos no podrán llamar al voto a sus simpatizantes o a los ciudadanos en general ni promover sus plataformas.



Foto: Karina Tejada

La exalcaldesa de Iztapalapa dijo que busca disminuir las desigualdades y que crezcan las clases medias.



Nos hemos consolidado como una...
Propuesta ganadora
Clara Brugada Molina



Nos hemos consolidado como una...
Propuesta ganadora
Clara Brugada Molina

RAÚL RUIZ

En el evento protocolario celebrado ayer miércoles, Clara Brugada Molina aseguró que la oposición enfrentará una derrota histórica y contundente en las elecciones de este año. La precandidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Brugada Molina, cerró sus actividades de precampaña en la Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histórico. Dijo, desde hoy y hasta el 1 de marzo, comenzará el periodo de intercampañas, en el que ella y el resto de los candidatos no podrán realizar actos de proselitismo.

Acompañada por dos personas de su equipo de logística, la aspirante entró a la explanada a las 11:35 horas, para ayudar a completar un tapete de aserrín con el mensaje "Clara gana 2024, año de esperanza y transformación".

La aspirante fue ayudada por artesanos y por los militantes de Morena César Cravioto (senador), Martha Ávila (diputada local) y Sebastián Ramírez (presidente de Morena en la Ciudad de México).

El evento protocolario es realizado frente a la iglesia de la plaza, la explanada es resguardada con vallas metálicas, para que ingresen los invitados y medios de comunicación. Atrás de

las vallas esperan de pie vecinos de diversas alcaldías.

En su intervención, Clara Brugada aseguró que la oposición enfrentará una derrota histórica y contundente en las elecciones de este año.

"Nos hemos consolidado como una propuesta ganadora, somos la fuerza de la esperanza y somos un poderoso movimiento que busca, en esencia, la felicidad de la gente, que no permitirá ni un paso atrás en esta ciudad." "No vamos a permitir que el cartel inmobiliario avance ni un milímetro en esta ciudad", manifestó. Aseveró que, en el cierre de la precampaña, demostraron la unión de quienes representan a la cuarta transformación.

"Hemos derrumbado muros imaginarios que pretendían dividir la CdMx"

"Sabemos qué necesita Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Coyoacán. Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Iztacalco, Tláhuac, Xochimilco, Milpa Alta, Gustavo A. Madero,



Venustiano Carranza e Iztapalapa". Y lo más importante, agregó **Brugada**, sabemos cómo atender los desafíos y resolverlos. **"Porque soy una mujer de soluciones. Que sabe gobernar y gobernar bien"**.

Quiero ser candidata a **jefa de Gobierno de esta Ciudad de México** para continuar con sus transformaciones, señaló la exalcaldesa de **Iztapalapa**.

Porque quiero trabajar por una ciudad que cuida a su gente, que cuida a sus negocios, cuida a las mujeres y las niñas.

"Quiero trabajar con la mujer que será la primera presidenta de México para resolver los retos que enfrenta la gran metrópoli del Valle de México", aseveró.

"Quiero una ciudad donde crezcan las clases medias, con menos pobreza y con mayor prosperidad. Quiero trabajar por una ciudad más segura. Hemos avanzado mucho. Reducir 58 por ciento la incidencia delictiva no ha sido fácil, pero hay que trabajar más".





CON VENTAJA DE 25 A 30 PUNTOS EN LAS ENCUESTAS

¡GANAMOS LA PRECAMPANA! CLARA BRUGADA

La precandidata única de Morena cerró este ciclo electoral con un colorido tapete artesanal

"No vamos a permitir que el Cártel Inmobiliario avance en la Ciudad de México", sentenció **13**



EN LA PLAZA DE SANTO DOMINGO

Cierra Brugada precampaña con enorme tapete artesanal

A PARTIR DEL MIÉRCOLES Y HASTA EL PRIMERO DE MARZO, LA MORENISTA NO PODRÁ REALIZAR NINGÚN ACTO DE PROSELITISMO

CATALINA CRUZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Un tapete artesanal de 20 x 20 con los colores más emblemáticos de Clara Brugada, precandidata de Morena para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, fue pintado en la Plaza Santa Domingo, donde la morenista cerró su precampaña.

“Clara gana 2024, año de esperanza y transformación”, se leía en el tapete, pintado con aserrín con los colores: morado, verde, naranja, azul, entre otros. Así como flores, colibríes y pavo-

reales, hecho con 2 mil kilos de dicho material.

Alrededor de la Plaza Santo Domingo se llenó de simpatizantes de la exalcaldesa provenientes de Iztapalapa, Iztacalco y del partido de Morena. Portando playeras y gorras guindas color representativo de la 4T.

Saludando a las personas y tomándose fotos la morenista ayudó a rellenar el tapete, quien pidió con amor a 60 artesanos de Santa Cruz Meyehualco.

“Lo hicimos con todo el cariño para la próxima jefa de Gobierno de la capital. El tapete representa a ella, sus colores favoritos, tardamos 12 horas en ha-

cerlo, iniciamos a las 22 de ayer y lo acabamos a las 6 de la mañana. Ojalá le haya gustado”, enfatizó la artesana, Rosa Najera.

Al tomar la palabra la precandidata agradeció a los artesanos el gesto de realizar el tapete. De igual forma, señaló que hoy tres de enero se termina un primer ciclo de preparación rumbo a las elecciones del 2024.

“Hoy concluimos un ciclo e iniciamos un camino que no tiene retorno. Este es un día de celebración, hemos logrado que nuestro movimiento se unifique, sea más unido que nunca, nos consolidados como una propuesta ganadora. No vamos a permitir que el Cártel Inmobiliario avance en la Ciudad de México”, aseveró Clara Brugada.

Además, dejó en claro que, “nosotros sumamos para el bien de la capital. ¡Viva Morena unida, viva el Partido Verde y viva el Partido del Trabajo!”

En su discurso de 20 minutos, abundó que ella y su equipo inician un camino sin retorno hacia la victoria. Clara Brugada, presumió llevar una ventaja en las encuestas de entre 25 y 30 puntos frente a su rival más cercano, el panista Santiago Taboada. “¡Ganamos la precampaña! Todas las encuestas así lo confirman”.

DETALLE



A partir de ayer y hasta el primero de marzo, comenzará el período de intercampañas, en el que la morenista y el resto de los candidatos no podrán realizar actos de proselitismo





“Los que representan la corrupción enfrentarán derrota histórica”



CIUDAD DE MÉXICO

Cierra Clara Brugada su precampaña en el Centro

Clara Brugada, precandidata a la jefatura de Gobierno por la alianza conformada por Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista de México afirmó que está lista para ganar la contienda electoral e incluso contribuir para ganar la mayoría en el Congreso federal para "quitarle el derecho de veto a la minoría".

Al cerrar el periodo de precampaña, la ex alcaldesa de Iztapalapa advirtió que inició un camino que no tiene retorno y que "nuestro movimiento es más fuerte que nunca".

Brugada Molina, dijo a sus simpatizantes que advirtió que "somos la fuerza de esta gran ciudad que no admitirá que el partido del cártel inmobiliario avance ni un milímetro", ya que quiere que la capital del país continúe en la ruta, aseguró de ser la más segura, incluyente con movilidad, más próspera y con servicios.

En el último día de las actividades, la ex alcaldesa de Iztapalapa aseguró también que la propuesta que encabeza se ha consolidado ya como ganadora, ya que busca la felicidad de la gente, además de que las encuestas así lo demuestran. **PILAR MANSILLA**

IVONNE RODRÍGUEZ



AMLO debería invertir en salud, bienestar y educación EN MÉXICO

ROBERTO MELENDEZ S.

Urgente, urgente: *Que alguien le diga al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, detenga sus ocurrencias, en las que ahora destaca la Megafarmacia de Huehuetoca, Estado de México, la que ve encaminada, como no pocos de sus proyectos y obras insignias, al fracaso y con ello la pérdida de miles de millones de pesos que bien podrían ser invertidos en salud, educación, bienestar y otros satisfactores.*

El presidente, por muy presidente que sea, no puede saber de todo ni autorizar o cancelar lo que quiera, debe escuchar a quienes sí saben de economía, salud, educación, empleo, finanzas y otros rubros, pues de lo contrario seguirá hundiendo al país, expusieron en el noticiario estelar de unomásuno, Cambiando de Tema Noticias, los periodistas Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz, quienes destacaron lo externado en Mérida, Yucatán, en su conferencia mañanera, López Obrador en el sentido de que su administración se basa en la colaboración de las secretarías de Marina Armada de México y Defensa Nacional, pero que ello no significa que el país esté militarizado.

Bajo la dirección de nuestro presidente editor, *Naim Libien Kauí*, los comunicadores destacaron lo también expresado por AMLO respecto de Tamaulipas, entidad a la que calificó como *íntegra, responsable y eficiente, todo ello bajo el mando del gobernador Américo Villarreal*, aunque la triste realidad que se vive en aquella entidad nortea es todo lo contrario, pero no de ahora, sino desde hace muchos años.

Cuna de los cárteles de *Matamoros, Golfo y Zetas*, Tamaulipas es, hoy por hoy, uno de los estados más violentos, sangrientos e inseguros, co-

mo lo acredita el secuestro de 31 migrantes de diversas nacionalidades, quienes por fortuna ya aparecieron sanos y salvos.

El negocio de los migrantes es y será, mientras las autoridades así lo quieran, una mina de oro para la delincuencia organizada, la que es apoyada en muchas ocasiones por los diversos cuerpos policiales.

Es abismal la diferencia que existe entre Yucatán y Tamaulipas respecto de la seguridad, pues en la primera de las entidades prácticamente no existe el crimen en cualquiera de sus manifestaciones.

Cambiando de Tema, los comunicadores informaron los cierres de precampañas de las aspirantes a la Presidencia de la República, a nueve gubernaturas y otros 20 mil cargos de elección popular. Por increíble que parezca, por lo menos 88 senadores y 469 diputados federales aspiran a reelegirse, como si de verdad cumplieran con el cometido que les fue asignado por los ciudadanos.

Los nuevos aspirantes a ocupar una curul en San Lázaro o Paseo de la Reforma deberán enfrentar un cúmulo de requisitos, a menos que sean recomendados, apoyados, por el presidente *López Obrador, como lo acreditan las designaciones de Claudia Sheinbaum y Clara Brugada a la presidencia de la República y Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México*, dejando



"fuera de combate" a los grandes favoritos, Marcelo Ebrard y Omar García Harfuch, quienes se quedaron como el chinito. Por cierto, el excanciller sigue perdido y a la fecha no aparece en la foto prometida con **Sheinbaum**, quien al igual que la exalcaldeza en Iztapalapa se sienten intocables, sobradas y seguramente ya se dicen ganadoras, aunque ambas perdieron con **Marcelo y Omar.**

Cambiando de Tema, los comentaristas destacaron que el llamado cobro de piso por parte de la delincuencia organizada ha tomado carta de naturalización a lo largo y ancho del país y que el mismo se cobra lo mismo a pequeños, medianos y grandes negocios como a familias por no dañarlas, a comerciantes ambulantes, taxistas, choferes de transporte de carga e incluso ya a migrantes, sin que autoridades de los tres niveles de gobierno les combatan de manera franca.

Resulta más que obvio **el hecho de que el aumento de cuatro mil 800 a seis mil pesos bimestrales de ayuda a adultos mayores tiene como fin el apoyo de este importante sector, al igual que el de los jóvenes y mujeres, en las próximas elecciones, a los candidatos del Movimiento de Regeneración Nacional.**

De igual forma, **Cuesta y Ruiz Venegas** destacaron que la fabricación y distribución de medicamentos para la megafarmacia, en la que sólo existen anaqueles vacíos o a medio llenar, se le debe encomendar a laboratorios y empresas mexicanas, a las que, por cierto, el gobierno federal les adeuda fuertes cantidades de dinero.

La dirigencia del Movimiento de Regeneración Nacional sigue sin oír y escuchar a los fundadores y militantes del mismo que se encuentran en huelga de hambre por los malos manejos e imposiciones de **Mario Delgado y Citlali Hernández.** Mil gracias y recuerde que tiene una cita, a las 14:30 horas, con otro **Cambiando de Tema.** Sea feliz y cuídese.





Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz, en Cambiando de Tema Noticias



Se separa de su cargo el titular de la Sibiso

REFORMA / STAFF

Rigoberto Salgado, quien se desempeñaba como titular de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso), se separó de su cargo un día después de que el Jefe de Gobierno, Martí Batres, pidió a los funcionarios de su Gabinete que buscan apoyar a aspirantes del proceso electoral presentar su renuncia.

El 10 de diciembre, la aspirante morenista Clara Brugada anunció a Salgado como coordinador de estrategia territorial de su campaña.

“El Maestro @RigoSalgadoV me comunicó su decisión de separarse del cargo de titular de @CDMX_SIBISO para atender otras responsabilidades relacionadas con la transformación de la Ciudad y de México”, publicó el Mandatario a través de su cuenta de X.

En sustitución de Salgado, Batres nombró como nuevo Secretario de Inclusión y Bienestar Social a Juan Gerardo López, quien entrará en funciones el sábado.

CON INFORMACIÓN

DE ALEJANDRO LEÓN.



Coloca Brugada al agua como un tema prioritario

ALEJANDRO LEÓN

Durante el cierre de precampaña, Clara Brugada, aspirante de Morena a la Jefatura de Gobierno, resaltó que busca priorizar la disposición de agua en la Capital.

En un evento realizado en la explanada de la Iglesia de Santo Domingo, en la Alcaldía Cuauhtémoc, aseguró que ha escuchado a ambientalistas, quienes han pedido que exista un bosque de agua en la Ciudad de México.

Brugada fue titular de la Alcaldía Iztapalapa, donde las denuncias ciudadanas por escasez del líquido fueron una constante.

“Quiero ser candidata a Jefa de Gobierno para lograr una Ciudad con agua para todas y todos los habitantes, con una gestión sustentable y responsable”, dijo.

Además, Brugada propuso mejorar el transporte público, de tal manera que las personas dejen de usar los automóviles y, con ello, contribuir a mejorar la calidad del aire.

Al finalizar el acto, la morenista agregó que, durante el periodo de intercampaña, un equipo de Morena recogerá propuestas de la gente en colonias de la Ciudad de México.

También se pronunció por la posible ratificación de Ernestina Godoy al frente de la Fiscalía General de Justicia.

Aseguró que un grupo de diputados ligados a la corrupción inmobiliaria se oponen a la ratificación.

“Coincidimos con la Fiscal en que el Congreso pueda en los próximos días votar sí o no se ratifica”, expresó.



La aspirante de Morena, Clara Brugada, realizó su cierre de precampaña en la explanada de la Iglesia de Santo Domingo





Línea 13

DESENLACE

• Sin la presencia de la oposición, la Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad, aprobó en sesión extraordinaria, la realización de un periodo extraordinario el próximo lunes 8 de enero para continuar con la votación que determinará la posible ratificación de **Ernestina Godoy** al frente de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX por 4 años más. Para ello, primero será necesario que este viernes 5 de enero la Comisión Permanente sea convocada para aprobar la realización del periodo extraordinario. Entre los temas enlistados para la sesión extraordinaria están: el nombramiento de las personas que sustituirán a la y el alcalde de Iztapalapa y Benito Juárez; también se aprobarán los dictámenes para la entrega de las medallas al mérito en arte y al mérito policial, entre otros.

PONEN PLAZO

• Bajo la premisa de que “nadie puede integrarse a las actividades de campaña

o ser candidato y funcionario al mismo tiempo”, el Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, llamó a las y los funcionarios integrantes de su gabinete a definir si presentarán su renuncia o se sumarán a las actividades de campaña a más tardar en la tercera semana de enero. “En estos días se tiene que definir, cada quien va a tener que definir si se queda a las actividades del gobierno hasta que termine esta administración o se va a integrar a la campaña formalmente”, señaló el mandatario. Esto después de que la virtual candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, **Clara Brugada** invitara a funcionarios del Gobierno de la Ciudad a ser parte de su equipo de campaña.

SALDOS DEL TORITO

• Donde han andado muy activos han sido en el Alcoholímetro, pues en casi 30 días, suman poco menos de 2 mil conductores enviados a El Torito. El periodo es del 30 de noviembre al 2 de enero, y como parte de ese ejercicio para salvar vidas también

enviaron mil 940 autos al depósito vehicular. Todavía faltan días de ese operativo, así que es mejor no tomar si se conduce.

NUEVAS TAREAS

• Quien de inmediato tomó una determinación para separarse de su cargo, fue **Rigoberto Salgado**, Secretario de Bienestar del Gobierno de la Ciudad. Así lo dio a conocer a través de sus redes sociales el Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, quien señaló que este miércoles, el **Maestro Rigoberto Salgado Vázquez**, le comunicó “su decisión de separarse del cargo de titular de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, para atender otras responsabilidades relacionadas con la transformación de la Ciudad y de México”. El funcionario agradeció y reconoció “su entrega al trabajo, su capacidad política y sobre todo su sensibilidad social”. Ya veremos quién se le suma en los próximos días.



PRECAMPAÑAS: BRUGADA Y TABOADA SE DECLARAN ADELANTE EN LA CONTIENDA CDMX P. 9

Destaca Brugada unidad y fortaleza con la ciudadanía

Clara Brugada aseguró sentirse animada porque el movimiento de la transformación ha crecido y continúa fortaleciéndose al sumar fuerzas de diferentes sectores sociales, privados y políticos, lo que también se reflejó en las encuestas previo al inicio de campaña.

Al concluir sus actividades, cobijada por militantes y simpatizantes, la precandidata a Jefatura de Gobierno por la alianza "Sigamos Haciendo Historia", destacó la unidad que prevaleció y que se fortificó a lo largo de este periodo previo al inicio de la temporada electoral.

"Me siento animada porque hemos logrado que nuestro movimiento, primero, se unifique, crezca y se fortalezca; terminamos el día de hoy con un movimiento más unido que nunca", aseguró. Asimismo, señaló su victoria durante la precampaña al destacar que actualmente todas las encuestas la colocan al frente de sus competidores, afirmando que a la fecha están "más unidos y con más respaldo de la gente", mientras que "otros salieron divididos, debilitados y no avanzan, esa es la realidad".

En este sentido, el presidente de Morena en la capital, Sebastián Ramírez, destacó que Brugada instaló gabinetes con distintos sectores de la sociedad como con la diversidad sexual, jóvenes y mujeres, con empresarios, artistas y pueblos originarios; además de escuchar las necesidades y los sentimientos de la ciudad.

"Clara está recogiendo los sentimientos de la capital y por eso podemos decir que sí, Clara comenzó con 20 puntos arriba del *Cártel Inmobiliario* y cierra la precampaña con 25 puntos arriba", aseguró Ramírez. /ÁNGEL ORTIZ



ENTUSIASMO. Apoyada por militantes y simpatizantes, la morenista encabezó la elaboración de un tapete artesanal.



FUERA MÁSCARAS

EL CÁRTEL HAITIANO



Habrará quien piense que solo la campaña de Xóchitl Gálvez decepciona a los sectores conservadores, la gran mayoría de sus votantes. Pero la campaña de Santiago

Taboada no se queda muy atrás.

Este miércoles 3 de enero, fecha en que terminan las precampañas electorales en la Ciudad de México, los aspirantes a la jefatura de Gobierno realizaron sus eventos de cierre y la gran pifia fue que el panista Santiago Taboada estuvo acompañado por una porra de migrantes haitianos.

El precandidato único del PRIAN realizó un evento en el Parque del Mestizaje (parece chiste, pero es anécdota), en la alcaldía Gustavo A. Madero y hasta allá se dieron cita varios migrantes haitianos, quienes, acompañados con banderas y playeras con los logotipos del PAN, salieron a darle todo su apoyo al precandidato.

De acuerdo a los miembros del equipo de Taboada, ellos no reconocen a ese grupo de migrantes como parte de la campaña, es así como llegaron por voluntad propia, se tomaron fotos y se retiraron como el resto de los simpatizantes.

Y podría dar risa toda esta situación; sin embargo, pensándolo bien, lo que la campaña de Taboada hizo fue abusar de personas que se encuentran en una situación muy vulnerable y sacar raja política de la tragedia que viven los migrantes en la Ciudad de México.

Durante su cierre de precampaña, Taboada hizo un recorrido por el Tianguis de El Salado, en Iztapalapa, y reiteró que se trata de una alcaldía muy insegura y abandonada: "Iztapalapa no es la que nos quieren vender, nosotros lo que queremos realmente es darle a la ciudad seguridad y calidad en los servicios y lo que estamos buscando es que Iztapalapa no viva tan desigual".

Taboada hizo énfasis en los temas más urgentes de la alcaldía, como la inseguridad, la educación, la salud y la falta de agua: "El tema del agua lo tenemos que empezar a resolver porque en mucho tiempo no lo han podido hacer".

Al respecto aseguró que ganará la jefatura de Gobierno de la CDMX en las próximas elecciones, pero a menos de que estas se vayan a llevar a cabo en Puerto Príncipe, la estrategia no parece que vaya a ser muy efectiva.

Para ser justos, uno podría sospechar que todo esto se trata de una trampa del equipo de Clara Brugada en contra de su adversario, en especial cuando se toma en cuenta que todo esto sucedió en la alcaldía gobernada por Morena, sin embargo, después de tantas tonterías realizadas por el frente "Fuerza y Corazón por México",

no sorprendería que todo esto se tratara de una estrategia tan ridícula como el video que publicó Xóchitl Gálvez en sus redes, en el que nos quieren hacer creer que una joven tocó la puerta de la casa de la candidata presidencial y está la recibiendo "como Juana por su casa".

Ni Loret se avienta esos montajes. De risa loca.



Lo que el equipo de campaña de Taboada hizo, fue abusar de haitianos que se encuentran en una situación muy vulnerable y sacar raja política de la tragedia que viven los migrantes en la Ciudad de México



Foto: X: @STaboadaMx



MENSAJE POLÍTICO



www.cdmx.info

Por Alejandro Lelo de Larrea

¿MORENA YA PERDIÓ LA CIUDAD DE MÉXICO?

Al cierre de las precampañas para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México la moneda está en el aire: Morena no parece recuperar lo que se le fue desde 2021, y aunque más de la mitad de la población opina que debe haber un cambio en la capital, la oposición aún no puede decir que ya la ganaron.

Hay al menos 6 hechos que evidencian que no hay nada para nadie de entre Clara Brugada, candidata de Morena, y Santiago Taboada, de la oposición PAN, PRI y PRD.

1) Factor fundamental: después de 27 años de que el mismo grupo político ha encabezado los destinos de la CDMX, hay un hartazgo social por la mediocridad de resultados, cuya mayor crisis le atribuyen en su mayoría a la actual administración que arrancó Claudia Sheinbaum y relevó Martí Batres.

2) Aunque hay encuestas de propaganda política que Clara Brugada presume le dan hasta 30% de supuesta ventaja, en realidad en su cuarto de guerra están conscientes de que no es así, pues en sus estudios demoscópicos para trazar estrategias no traen más de 15 puntos, según me cuentan.

3) En la oposición tienen por supuesto sus propias encuestas para estrategia, y aseguran que están en empate técnico. La media entre estas dos cifras es una ventaja posible de Brugada del 8%, que no define absolutamente nada a 5 meses de la elección.

4) Es muy probable que los estudios de opinión pública no reflejen lo que realmente piensa el electorado de la capital del país, porque en 2021 en algunas demarcaciones le daban

hasta 20% de ventaja a Morena y el resultado quedó a la inversa. Además, las encuestas en lo general tienen un 20% de rechazo a responder el cuestionario, y de quienes responden a la encuesta hay por lo menos otro 20% que no revelan por quién van a votar. Es hasta un 40% de votantes potenciales que hoy nadie sabe hacia dónde se van a ir, pero que el 2021 dejó evidencia que se inclinaron hacia la oposición. Los encuestadores lo saben, pero no lo reportan porque perderían el gran negocio de vender sus servicios para propaganda política.

5) Precisamente en el punto de la no respuesta de encuestas entran las clases altas y medias, que es donde podría ubicarse una derrota de Morena. En especial en la CDMX han sido vilipendiados por el propio presidente de la república, con frases como "aspiracionistas", olvidando que más del 60% de los habitantes de la capital son clases medias a las que mueve el aspiracionismo. Son los estratos sociales con menores índices de marginación, los mismos que ayudaron a Sheinbaum a arrasarse en 2018 y que votaron contra ella en 2021.

5) La izquierda en la CDMX enfrenta su peor etapa de división desde 1997, porque a pesar de que ganó la encuesta, Omar García Harfuch no es el candidato, y un bloque muy importante que lo apoyaba bajó los brazos. La designación de candidatos a alcaldes ya generó otra crisis interna en Morena.

6) El tercero de los candidatos no tiene posibilidades, es considerado un esquírol de Morena, con todo y su historial político de tecnócrata que laboró en gobiernos priistas, panistas y perredistas. Se trata de Salomón Chertorivski quién representa al partido Movimiento Ciudadano, que en el mejor de los casos estará buscando conservar su registro, que casi perdió en 2021 y ahora su principal cuadro, Héctor Hugo Hernández, apoya a Taboada.

Así, hoy puede afirmarse que Morena ya perdió la Ciudad de México, pero no se puede decir que la oposición ya la ganó. Faltan 5 meses. Lo veremos.



TABOADA SE SIENTE SEGURO POR RESULTADOS PRELIMINARES

Por David Polanco / CDMX Magacín

Con dos actos masivos, el precandidato de la coalición Va por la Ciudad de México, Santiago Taboada, cerró precampaña este miércoles, manifestándose seguro y sin miedo ante lo que pueda hacer el gobierno capitalino para aventajar a su candidata.

Ambos encuentros tuvieron origen en las dos alcaldías más pobladas de la CDMX. Uno fue en el tianguis El Salado de Iztapalapa, acompañado de militantes del PRI; el otro, en el Parque del Mestizaje de la Gustavo A. Madero, con el cobijo de seguidores perredistas.

Taboada Cortina se mostró optimista por el trabajo realizado durante las últimas semanas y el resultado de las encuestas, debido a que, dijo, los números van en ascenso, a diferencia de su contrincante, Clara Brugada, quien representa a Morena.

“En muchas de las encuestas hemos crecido más de 12 puntos; ella (Clara Brugada) no, porque no tiene nada que ofrecerle a esta ciudad”, argumentó el representante del bloque opositor.

Por otro lado, el exalcalde dijo que le espera una campaña “dura” a partir de marzo, puesto que el gobierno de la ciudad hará lo posible para favorecer a su candidata a través de los ámbitos jurídico, administrativo y económico.

Asimismo, adelantó parte de sus proyectos a futuro: “Vamos a hacer una campaña de contrastes, en la intercampaña nos vamos a dedicar a platicar con los medios de comunicación”.

Cabe señalar que el evento de la GAM se efectuó en el mismo sitio en el que Claudia Sheinbaum y Clara Brugada realizaron la semana pasada una asamblea con simpatizantes de Morena, partido que gobierna actualmente la demarcación.

Banderas con los colores de los tres segmentos que representa el aspirante opositor ondearon durante el acto, al tiempo en que sonaba la música de los chinelos con sus tambores y chirimías.

En otro contexto, el exalcalde cerró actos masivos de precampaña en la Miguel Hidalgo la noche del martes, donde enfatizó su compromiso por conseguir una ciudad segura para todos.

“Quiero que la Ciudad de México sea el lugar más seguro para vivir en el país y eso lo vamos a lograr blindando toda la ciudad”, señaló.



Foto: Campaña Santiago Taboada



CLARA BRUGADA CIERRA PRECAMPAÑA EN ZÓCALO DE LA CIUDAD DE MÉXICO; PRESUME VENTAJA EN ENCUESTAS P. 9

BRUGADA CIERRA CON ÉXITO EN CENTRO HISTÓRICO: "CONTINUARÉ LA TRANSFORMACIÓN EN CDMX"

CLARA BRUGADA, la aspirante única del PVEM, PT y Morena a la jefatura de gobierno, cerró con entusiasmo su precampaña en el corazón de la Ciudad de México, marcando el evento con la colocación de un tapete en la plaza de Santo Domingo. De la mano de artesanos de diversas delegaciones, como Milpa Alta, Tláhuac, Iztapalapa e Iztacalco, Brugada expresó su optimismo para el próximo año bajo el lema: "Clara gana 2024, Año de esperanza y transformación".

Acompañada por simpatizantes, medios de comunicación y destacadas figuras políticas como Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la ciudad, Alejandro Robles, Ana María Ruiz, Valeria Cruz, Lidia Pérez Bárcena, diputados y concejales como Yolanda Cruz e Irma de la Cruz, Brugada destacó la unidad alcanzada durante la precampaña, resaltando el respaldo de la gente y consolidando a su movimiento como una propuesta ganadora.

En su discurso, Brugada resaltó el respaldo de la gente, que ha consolidado a su movimiento como una propuesta ganadora; afirmando que representan la fuerza de la esperanza y un poderoso movimiento comprometido con el bienestar de la ciudadanía.

"Terminamos más unidos que nunca, viva la cuarta transformación. Nos hemos consolidado como una propuesta ganadora somos la fuerza de la esperanza y somos un poderoso movimiento que busca en esencia la felicidad de la gente" expresó Clara.

Brugada no dudó en señalar a la oposición, refiriéndose al "partido del Cartel inmobiliario", asegurando que no permitirán que avance en la CDMX.

La aspirante expresó su confianza en la victoria, anticipando que, en seis meses, su movimiento enfrentará una derrota histórica y contundente de las fuerzas que representan la corrupción. "Más segura, más incluyente, con mejor movilidad, más próspera y

con mejores servicios. Somos la fuerza de la gente que busca honestidad y compromiso con la función pública, y en seis meses la gente de esta ciudad la gran mayoría va a triunfar", señaló la precandidata de morena.

La aspirante se comprometió a continuar la obra transformadora iniciada por jefa de gobierno con licencia, Claudia Sheinbaum, y seguir la ruta del presidente López Obrador.

Miguel Molotla



Nueva renuncia en la administración local: se va titular del Bienestar

Tras un mes de estar en la precampaña de Clara Brugada, hace oficial su salida

**DE LA REDACCIÓN,
ELBA MÓNICA BRAVO
Y ROCÍO GONZÁLEZ**

Rigoberto Salgado Vázquez renunció ayer a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social de la Ciudad de México para sumarse al equipo de la precandidata de la coalición Juntos Haremos Historia a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada.

En su lugar fue designado Juan Gerardo López Hernández, quien tomará la titularidad de la dependencia a partir del sábado 6 de enero, y quien se ha desempeñado como responsable de los comedores y director general de Cultura Comunitaria.

Salgado se había integrado a la estructura de precampaña de la ex alcaldesa en Iztapalapa desde el 10 de diciembre, cuando fue nombrado coordinador de estrategia territorial.

En tanto, militantes y aspirantes de Morena de la alcaldía Cuauhtémoc apremiaron a su dirigente nacional, Mario Delgado, a que atienda la convocatoria a la unidad que plantearon por escrito desde el pasado 20 de diciembre y llamaron a evitar imposiciones en la designación de candidatos.

En conferencia de prensa en la calle Liverpool, en la colonia Juárez, frente a las oficinas de ese partido a las que no se les permitió el acceso, los 17 contendientes a diferentes puestos advirtieron que en caso de no existir transparencia ni acuerdos en la elección de aspirantes, podrían perder la elección nuevamente en junio próximo en la ciudad.

Brugada, quien ayer cerró su precampaña, aseguró que en seis meses las fuerzas que representan a la corrupción enfrentarán una derrota histórica y contundente, pues la mayoría no permitirá que el partido del cártel inmobiliario avance ni un milímetro en la Ciudad de México.

En un acto realizado en la Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histórico, donde sólo se concentró un reducido grupo de morenistas, entre ellos diputados locales y federales, sin la presencia de sus aliados del PT y del Verde Ecologista de México, aseguró que amplió su ventaja frente a sus adversarios.



QUIERE MAS ORGULLO

El precandidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, aseguró que en los próximos cinco meses se recuperará el "orgullo chilango" y repuntará en las encuestas, al cerrar su precampaña en la Venustiano Carranza con Rosca de Reyes.



Cierre en Santo Domingo

Ni un milímetro de avance a la oposición: Clara Brugada

ALMA PAOLA WONG - P.H

“No avanzarán ni un milímetro”. Brugada ofrece frenar a la oposición

La precandidata única de Morena a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, se declaró ganadora del periodo de precampaña, al tiempo que advirtió que no permitirán que la oposición avance en la capital. “Somos la fuerza mayoritaria de esta gran ciudad y por eso no vamos a admitir que el partido del *cártel inmobiliario* avance ni un milímetro”, expresó. En el cierre de precampaña, celebrado en la Plaza de Santo Domingo, Brugada aseguró que la oposición cerró debilitada y dividida. Destacó que en dos meses de precampaña se reunió con diversos sectores de la población capitalina y escuchó sus necesidades. “Hoy (ayer) concluimos un ciclo de preparación y organización e iniciamos un camino sin retorno hacia la victoria. Este es un día de celebración, porque en este par de meses ha quedado claro que nuestro movimiento es más fuerte que nunca. Ganamos la precampaña porque todas las encuestas así lo confirman. Hoy salimos más fuertes, más unidos y con mayor respaldo de la gente. En cambio, los otros salieron divididos, debilitados y no avanzan”, manifestó.



OPTIMISMO
Página 14

**Cierra precampaña
Clara Brugada;
presume 30 puntos de
ventaja sobre Taboada**



Clara Brugada afirma que cierra precampaña lejos del partido del "cártel inmobiliario"

Advirtió que no permitirá que el partido de la derecha avance y que en seis meses las fuerzas que representan la corrupción enfrentarán una derrota histórica y contundente

Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

La precandidata Clara Brugada Molina, cerró sus actividades de precampaña por la jefatura de Gobierno y presumió que dicho periodo lo concluyó con 30 puntos por encima de la coalición "Va X la Ciudad de México" encabezada por Santiago Taboada, partido que ella nombra del "cártel inmobiliario" y que a su parecer, no tiene oportunidad frente a la simpatía e intención del voto que ella ha logrado con la gente.

Con la Plaza de Santo Domingo en el Centro Histórico de la alcaldía Cuauhtémoc como escenario y con la asistencia de alrededor de 200 personas, entre los que se encontraban artesanos de Milpa Alta, Tlalpan y Tláhuac, además de legisladores locales como Valentina Batres y Martha Ávila y su coordinador de campaña, Sebastián Ramírez, los simpatizantes esperaron a la precandi-

data y previo a su llegada gritaban ¡Jefa de Gobierno! ¡La ruta es Clara!

Con la clausura de la primera fase de su movimiento, Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecológico de México (PVEM) buscan que la exalcaldesa de Iztapalapa sea la candidata única que derrote a Santiago Taboada y a Salomón Chertorivski en las elecciones del próximo dos de junio.

A su arribo, Brugada colaboró con la hechura de un tapete artesanal de más de 10 metros de largo, elaborado con materiales provenientes de las alcaldías Iztapalapa y Tlalpan.

**"LOS DEL FRENTE
SALIERON DEBILITADOS"**

"Afirmamos que el corazón de la Ciudad de México está con la Cuarta Transformación; terminamos con un movimiento más unido que nunca, nos consolidamos como una fuerza ganadora, somos la fuerza de la esperanza y un movimiento que no admitirá ni un paso atrás ni a la corrupción", afirmó.

"Somos la fuerza mayoritaria y no vamos a permitir que el partido del cártel inmobiliario avance ni un milímetro; en seis meses las fuerzas que representan la corrupción enfrentarán una derrota histórica y contun-

dente; ganamos la precampaña porque todas las encuestas lo confirman, estamos más unidos que como iniciamos, en cambio, los otros salieron divididos, debilitados y no avanzan".





A su arribo, Brugada colaboró con la hechura de un tapete artesanal de más de 10 metros le largo



OSORNIO DECLINA A FAVOR DE SANTIAGO

Por David Polanco / CDMX Magacín

La precandidata sin partido a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Lorena Osornio, declinó sus aspiraciones a favor del principal contendiente de la oposición, Santiago Taboada, para el cual sumó 45 mil firmas de apoyo, casi el doble de las que se llevó el alcalde ex priísta de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava.

Esta aportación política se adhiere a las 25 mil firmas que en diciembre pasado sumó el ex alcalde de Tlalpan, Héctor Hugo Hernández, quien militaba en Movimiento Ciudadano, y el cual le aportó en 2021 la tercera parte de los votos que logró el partido en ese año en la capital del país, gracias a lo cual mantuvo el registro como organismo político.

Es decir, en las últimas semanas Taboada sumó dos apoyos políticos importantes, que le otorgan 70 mil firmas, casi el triple de las que se llevó Rubalcava, y más del doble del número de militantes que tiene Movimiento Ciudadano en la capital del país.

El evento en que Osornio anunció su adición a la campaña de Taboada, también estuvo él presente y se celebró en el atardecer, en la Plaza Santo Domingo, el mismo sitio que por la mañana Clara Brugada, la precandidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, había cerrado su precampaña.

Lorena Osornio tenía registro ya como precandidata a la Jefatura de Gobierno de los llamados "independientes", que en realidad se consideran sin partido político. Esta era la segunda ocasión en que lograba el registro en esta calidad, pues en 2018 fue la única candidata sin partido en esa contienda en que Claudia Sheinbaum ganó.

"Es momento de sumarnos al proyecto ganador y humanista. Formalmente me adhiero al precandidato Santiago Taboada. Nos unimos conscientes de que la Ciudad de México no aguanta otro periodo de este mal gobierno, de que queremos mejor calidad de vida, cambios verdaderos, auténticos", expresó Osornio, quien estuvo acompañada de su esposo Sergio Barrios.

Santiago Taboada agradeció el respaldo de Osornio y Barrios, y aseguró que no se equivocaron porque se suman al pro-

yecto que inicia el cambio en la Ciudad de México y vamos a cumplirle a la gente las promesas que les han negado los que actualmente gobiernan".



CIERRAN PREGAMPAÑAS EN LA CDMX

BRUGADA: NO
PERMITIREMOS
QUE OPOSICIÓN
AVANCE NI UN
MILÍMETRO



TABOADA:
IZTAPALAPA
NO ES LO QUE
NOS QUIEREN
VENDER



CHERTORIVSKI:
JUEGUEN
LIMPIO, HAN
HECHO
TRAMPA



Concluyen las precampañas de los aspirantes a la CDMX

Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski cierran sus actividades, ahora vendrá el periodo de intercampaña donde limitarán actos y la campaña iniciará el próximo 1 de marzo

CLARA BRUGADA

Oposición no avanzará ni un milímetro, afirma

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com

En el cierre de su precampaña, la precandidata única de Morena a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que el movimiento que representa no admitirá que la oposición avance “ni un milímetro en la Ciudad de México” y aseguró que, en seis meses, cuando sea la elección, “las fuerzas que representan la corrupción enfrentarán una derrota histórica y contundente porque vamos a ganar.

“No vamos a admitir que el partido del *Cártel Inmobiliario* avance ni un milímetro en esta Ciudad de México, somos la fuerza de la mayoría que quiere que esta Ciudad sea cada vez más incluyente, con mejor movilidad, con mejores servicios”, afirmó.

Desde la Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histórico, la precandidata comentó que Morena concluye la precampaña con unidad, a diferencia de sus contrincantes, que están “divididos y debilitados”.

“Hoy concluimos un ciclo de preparación, de organización e iniciamos un camino que no tiene retorno y vamos hacia la vic-

toria; y este es un día de celebración porque en este par de meses ha quedado claro que nuestro movimiento es más fuerte que nunca. Ganamos la precampaña porque todas las encuestas así lo confirman. (...) Nosotros sumamos, para el bien de la Ciudad, y lo primero que sumamos fue a nuestros propios compañeros y compañeros de la Ciudad”, enfatizó la precandidata.

Dijo que quiere ser la candidata a jefa de Gobierno de la Ciudad de México para continuar con “la gran obra transformadora” que emprendió la exmandataria Claudia Sheinbaum, con quien, dijo, hizo un gran equipo que permitió mejorar la vida de las personas.

“Juntas vamos a construir el segundo piso de la Cuarta Transformación”, remarcó.

En su mensaje, Clara Brugada dejó entrever algunos de los temas que delinearán en campaña como agua; mejor movilidad, transporte seguro, eficiente y cómodo; mejores plazas públicas, y jóvenes no excluidos de la educación.

Sebastián Ramírez, dirigente de Morena en la Ciudad de México, destacó que la precandidata “salió a la Ciudad a escuchar las necesidades y los sentimientos de la capital”, lo que le permitió ampliar su ventaja de 20 a 25 puntos respecto al precandidato de la oposición, Santiago Taboada.

En entrevista posterior al evento, la precandidata se pronunció acerca de la ratificación de la fiscal capitalina Ernestina Godoy, pues aseguró que la decisión “está en manos de que la mayoría del Congreso decida” y afirmó que las y los legisladores tienen todas las condiciones para hacerlo. ●

CLARA BRUGADA

Precandidata única de Morena a la Jefatura de Gobierno

“Concluimos un ciclo de preparación, de organización e iniciamos un camino que no tiene retorno y vamos hacia la victoria”

Concluyen las precampañas aspirantes a la CDMX



Sebastián Ramírez, dirigente de Morena en la Ciudad de México, destacó que la precandidata “salió a la Ciudad a escuchar las necesidades y los sentimientos de la capital”, lo que le permitió ampliar su ventaja de 20 a 25 puntos respecto al precandidato de la oposición, Santiago Taboada.





BE RENICE FRECOSO. EL UNIVERSAL

Desde la Plaza de Santo Domingo, Clara Brugada aseguró que ganó las precampañas porque las encuestas así lo confirman, y dijo que construirá el segundo piso de la Cuarta Transformación.

SANTIAGO TABOADA

“Esperamos 20 años para el despertar político”

**OMAR DÍAZ
Y FRIDA SÁNCHEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El precandidato de la alianza PAN-PRI-PRD a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, cerró su precampaña con la declinación, a su favor, de la aspirante a la candidatura independiente por la capital del país, Lorena Osorio Elizondo.

Desde la Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histórico, el panista agradeció este “acto de generosidad”, de quien resaltó, fue la precandidata indepen-

diente que juntó más firmas durante el proceso, desde hace poco más de seis meses cuando inició la recolección para los aspirantes independientes.

“Hoy es el inicio del cambio en la Ciudad de México, hoy vamos a abrir esas puertas que llevan muchos años, muchos años prometiéndoles a ustedes, a los trabajadores de la Ciudad, a los trabajadores independientes, al comercio; les han ofrecido durante muchos años muchas cosas que no les han podido cumplir, ni la vivienda, ni el trabajo digno, ni el que tengan la certeza

de que nadie los va a quitar de sus trabajos”, aseveró.

Entre gritos de “¡ese apoyo sí se ve!” y “¡jefe de Gobierno!”, el precandidato se comprometió a no fallarle a la población en lograr que la Ciudad de México tenga mejores programas sociales y mejoras en el servicio de transporte público.

“No les vamos a fallar por una razón, porque esperamos mu-

¿Cómo ven las precampañas aspirantes a la COMEX?



Opinión de los ciudadanos sobre las precampañas

¿Cómo ven las precampañas aspirantes a la COMEX?



chos años, más de 20 años, para que la gente en la Ciudad pudiera ver, y pudiera despertar de esta política y de estos programas que lo único que han hecho es beneficiar a unos cuantos. Lo que queremos y lo que estamos logrando hoy es que la gente en la Ciudad tenga los mejores programas sociales, tenga el mejor acceso a vivienda popular, tenga el mejor metro”, afirmó.

La adhesión de Osornio Elizondo significará por lo menos 50 mil votos a favor de la coalición opositora, de acuerdo con el equipo del precandidato.

Por la mañana, Taboada encabezó dos eventos en las alcaldías Iztapalapa y Gustavo A. Madero, las más grandes de la Ciudad de México y gobernadas por alcaldes de Morena.

Indicó que Iztapalapa es una alcaldía muy insegura y abandonada, y no es como se quiere vender. “Nosotros lo que queremos realmente es darle a la Ciudad seguridad y calidad en los servicios y lo que estamos buscando es que Iztapalapa no siga tan desigual”.

En GAM estuvo arropado principalmente por militantes del PRD y el PRI.

Al evento acudió un grupo de migrantes haitianos con playetas y banderas del PAN, del cual equipo de campaña de Taboada se deslindó de estos hechos y rechazaron que ese grupo sea parte de la precampaña. ●

SANTIAGO TABOADA

Precandidato único del PAN, PRI y PRD a la Jefatura de Gobierno

“Les han ofrecido durante muchos años muchas cosas que no les han podido cumplir, ni la vivienda, ni el trabajo digno”

Concluyen las precampañas de los aspirantes a la CDMX



Opinionistas...
Elaboración...
Elaboración...





Santiago Taboada agradeció "el acto de solidaridad" de Lorena Osornio, quien aspiraba a contender por la Jefatura de Gobierno de manera independiente, cuya adhesión podría generarle 50 mil votos.

SALOMÓN CHERTORIVSKI

Confía en recuperar el "orgullo chilango"

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.

El precandidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, aseguró que en los próximos cinco meses se recuperará el "orgullo chilango" y repuntará en las encuestas.

Refirió que los partidos políticos de Morena y el PRI son lo mismo. "Son expriistas. Como decía mi abuelita: 'versión corregida y aumentada'".

Este miércoles, el precandidato naranja cerró su precampaña, que duró 60 días, en la alcaldía Venustiano Carranza con la partida de rosca de Reyes y rodeado de niños y vecinos.

Apuntó que este periodo electoral fue de acercamiento con la ciudadanía, escuchando sus necesidades a través de recorrido a

pie en calles, colonias y transporte público y no a través de grandes mítines.

A las 18:20 horas, Chertorivski arribó a la calle Suprema Corte de Justicia Federal 249, colonia Federal, en Venustiano Carranza, donde se ubica la denominada "casa naranja" y estuvo acompañado del presidente de Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México, Alejandro Piña, así como diputados locales.

"Estamos cerrando la precampaña e inicia un año difícil", auguró el precandidato, aunque destacó que en cinco meses se podrá recuperar "el orgullo chilango" y podrá repuntar en las encuestas.

También dijo que tanto sus competidores Santiago Taboada y Clara Brugada han jugado sucio, aunque confía en

que los órganos electorales hagan su papel.

"De entrada, si les diría a Clara y a Santiago que jueguen limpio, han hecho trampa", refirió.

Portando una chamarra naranja fue arropado por su equipo además de los personajes de los Reyes Magos y adelantó que en el periodo de campaña inclusive viajará al extranjero además de promocionar su libro donde expone las necesidades de la capital del país.

Concluyen las precampañas de los aspirantes a la COMEX



Operación...
También...
Confianza...



Santiago Taboada concluye precampaña; la seguridad, eje principal de su discurso

En el parque del Mestizaje en la alcaldía Gustavo A. Madero como sede de cierre de precampaña, el precandidato de la coalición "Va x la Ciudad de México", Santiago Taboada, concluyó la primera etapa del periodo electoral y confirmó que su gubernatura en Benito Juárez deja resultados exitosos como la seguridad, el goce de servicios y la óptima calidad de vida, derechos que según él, no existen en el territorio que dirigió su rival, Clara Brugada, ya que a su parecer, es un territorio abandonado, desigual e inseguro.

El exalcalde, junto a sus tres partidos, aseguró que mantiene una amplia ventaja y confirmó que el respaldo durante sus recorridos avalan su próximo triunfo.

En su discurso, señaló no temer los posibles malos manejos de Morena al momento de la elección, ya que "con los obstáculos que nos han puesto como lo la licencia, o los dos últimos años con la Fiscalía, así como entramos a las 16 alcaldías, vamos a ganar la ciudad en cinco meses", afirmó.

Además de que considera que la seguridad es un tema que se debe de atender con urgencia, señaló que es necesario regresar los programas sociales que Morena desapareció, como el Seguro Popular que garantice el derecho a la salud universal.

"Le quitaron el derecho a los hospitales de mejorar su calidad y los planteles educativos están en muy malas condiciones, la gente tiene dos opciones en la boleta, que vea los resultados de Clara y los míos en Benito Juárez, ella con todo el presupuesto y toneladas de dinero no cambió las cosas, logré la alcaldía más segura del país", presumió.

Asimismo, confirmó que trabajará en la mejora de la seguridad; "la gente tiene miedo que la sigan extorsionando y que la sigan secuestrando, vamos a trabajar en ello".

Durante el evento, se pudieron observar a migrantes provenientes de Haití (personas que no tienen derecho al voto en México) ondeando las banderas del PAN y PRD, sin embargo, las personas que les cuestionaron la razón de su asistencia, no recibieron respuesta, ya que solamente hablan francés. *(Jorge Aguilar)*



Confirmó que trabajará en la mejora de la seguridad.

Cherán: el Estado se prepara para campaña electoral de ser el "Saco que Jago Diego"



Santiago Taboada: el PAN y PRD se preparan para campaña electoral de ser el "Saco que Jago Diego"





Dos proyectos para la Ciudad de México

UTOPIAS, ESPERANZA Y LA 4T

Ayer terminó la precampaña a la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México, el Pueblo una vez más fue el gran protagonista y Clara Brugada la aspirante más competitiva. Hace dos meses, cuando recién iniciaba este periodo, Clara Brugada arrancaba con el 47% de las preferencias electorales de acuerdo con la medición de El Financiero; esta semana las preferencias por la candidatura de la Transformación cierran en cerca del 60%. Incluso en algunas encuestas Clara Brugada supera por 30 puntos al candidato del Cártel Inmobiliario, Santiago Taboada.

En este periodo nuestra candidata recorrió las 16 alcaldías de la ciudad y celebró alrededor de 88 eventos con compañeras y compañeros que le compartieron sus principales inquietudes y deseos para la Capital. El grito de “queremos Utopías”, nunca faltó. Por su parte, Taboada, fiel al más rancio estilo del PRI, se dedicó a entregar despensas a cambio de recabar los datos personales de la credencial de elector, a pesar de que esto es a todas luces ilegal.

El trabajo de Clara Brugada habla por sí solo. Trabajando de la cerca con el entonces gobierno de la Doctora Claudia Sheinbaum, la incidencia delictiva en Iztapalapa disminuyó un 57%. A través del arte, la cultura, el deporte y un sistema público de Cuidados, transformó la vida de millones en su alcaldía. Es muy ilustrativo el comparativo con lo que ocurrió en el mismo periodo con el gobierno de Taboada, a la par de lo anterior, en Benito Juárez los edificios se hicieron cada vez más altos, aunque esto representara un riesgo para la gente y las constructoras y servidores de la alcaldía, se enriquecieron más.

El Pueblo de la Ciudad de México es uno de los más politizados, conscientes e informados. Aquí las campañas ne-

gras de la derecha no tienen el impacto deseado porque la gente ya no se deja engañar. Lejos de ser Santiago Taboada el gran perdedor de este periodo, lo es todo lo que representa: la corrupción, el saqueo y el conservadurismo. Triunfaron las utopías, la esperanza y la Transformación de nuestra Ciudad.





**Por Carlos
Ramos Padilla***

SE COMENTA SÓLO CON... ¿Democracia?

Es tiempo de preguntarnos qué es democracia, cómo se entiende, quién la practica, cuáles son sus resultados. Y viene a cuento por lo que en los últimos años ha ocurrido entre especulaciones y eventos reales. Veamos, que el PRI abandonó a Francisco Labastida para abrirle el espacio a Fox; que Zedillo le permitió a AMLO violar el capítulo de residencia para imponerse como Jefe de Gobierno; que Peña Nieto pactó con AMLO la Presidencia a cambio de impunidad. ¿Y los votantes?

Pero hay más, que gobernadores como Quirino Ordaz, Alfredo Del Mazo, Manuel Velasco, Omar Fayad y Alejandro Murat entregaron la "plaza" a cambio de beneficios personales y protección. ¿Y los votantes? Pero hay más, que no es Clara Brugada, imponemos a *Juanito* y luego lo quitamos, que no gana Félix Salgado, pues dejamos a la "torrita", que estorba Omar Harfuch, pues por sobre las encuestas va Brugada; que Marcelo apesta, pues va Claudia, ¿y los votantes?

Pero hay más, el cinismo lleva a Martí Batres a atropellar las encuestas por orden de la jefa para desechar a García Harfuch, que Manuel Velasco se presta de mandadero de Palacio para intimidar a *Alito*, que Omar Fayad acepta no tener ningún mérito

món de la Fuente no viene a hacer política sino academia y acaba en el equipo de campaña de Sheinbaum, que Javier Corral no acaba de comerse sus aseveraciones como panista atacando a la izquierda y hoy es sirviente de Claudia, ¿y los votantes?

Pero hay más, que el Presidente dice que no es el gran elector, pero mantiene a Mario Delgado en la presidencia de Morena a pesar de las investigaciones estadounidenses de sus presuntos vínculos con el crimen organizado para financiar campañas, anticipa de manera flagrante el proceso electoral exhibiendo a sus "corcholatas", le entrega el bastón de mando a Claudia, negocia en lo oscuro con MC para colocar al esquírol de Samuel García, ¿y los votantes?

Pero hay más, Adrián Ruvalcaba da a conocer supuestos pactos con Alejandro Moreno y que al no cumplirse se acusan de traidores en el fracaso de negociaciones por el poder, ¿y los votantes? Pero hay más, que en 2024 serán factor decisivo en las urnas migrantes disfrazados, el crimen organizado y la compra de votos por "apoyos económicos" a grupos vulnerables, ¿y los votantes?

Pero hay más, haciendo caso omiso de las leyes, el propio Presidente emplea las mañaneras pa-

ra activar apoyos electorales y enfrentar a poderes de la Unión y socavar la imagen del INE y del INAI, ¿y los votantes? Entonces pregunto, ¿en verdad hablamos de democracia? ¿De un sistema político que defiende la soberanía del pueblo y el derecho de este a elegir y controlar a sus gobernantes?

¿En serio nos tomamos la responsabilidad de aceptar las apuestas de cargos públicos por asunto de género y no de capacidad y/o talento? ¿En verdad asumimos que la democracia descansa en el engaño político de los 43 desaparecidos? Pero acabar con esto sólo hay una fórmula, solamente una, salir a votar, defender nuestros derechos, desechar a los mercenarios, corruptos y mentirosos de la política. Exigir cuentas y resultados a través de personajes honrados, comprometidos, íntegros y dispuestos a cambiar a México.

La decisión está en las urnas llevando al gobierno a los que creen en la educación, los que garantizan alimento, equidad y salud, a aquellos que pueden colocar a México en la competencia mundial. Ahí tenemos que valer los votantes. Si lo entendemos, sabemos y ejercemos, entonces, de frente si podríamos hablar de democracia.

@cramospadilla

*Conductor del programa
Va en serio, Mexiquense TV
Canal 34.2, IZZI Canal 135
y Mexiquense Radio

**La decisión está en
las urnas llevando al
gobierno a los que
creen en la educación,
los que garantizan
alimento, equidad
y salud, a aquellos
que pueden colocar
a México en la
competencia mundial.
Ahí tenemos que
valer los votantes**





El propio presidente Andrés Manuel López Obrador emplea sus mañaneras para activar apoyos electorales y enfrentar a los Poderes de la Unión.

